

(2021~2022年度 国際ロータリー・テーマ)



奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために



「梅香る弘道館」(水戸市)

NTTグループを志望した理由について

長野 公秀 (情報通信)

私がNTTに入社したのは1994年。1985年に電電公社が民営化され、1999年に4社（持株・東・西・コム）に分割される前の1社時代。NTTは半官半民から民営会社としての成長が問われ（期待され）、「電話からマルチメディアへ」をキーワードに新たな事業展開を模索していた頃です。

学生時代の最後の3年間、私はつくばにあった工業技術院（現産業技術総合研究所）で、車間距離の安全性確保や、閉じた空間での高セキュリティ無線通信等といった、他の周波数との混信が許されない、新たな周波数帯域の活用を目的として、Nb（ニオブ）を極微細加工した素子を、真空・極低温下で超電導状態にして特性を引出し、高出力レーザを照射して、遠赤外周波数帯の検波（発振）・周波数ミキシングを実現するといった研究をしていました。

ちょっとだけマニアックな話をすると、①電波〔ラジオやTV〕（λ：数m）と、②光〔赤外線や可視光〕（λ：数μm）は、一連の同じ電磁波なのに全く別のものと思われている方が多いと思いますが、これは、①電波と②光の間にある遠赤外周波数帯（λ：0.5mm前後）が、水によって吸収（減衰）されて、地球上にほぼ

存在しないためです。

当時世界でも最先端の環境でこの研究に携わったことはとてもやりがいがありましたし、ほぼ24時間体制でその研究に没頭していたのですが、実験室に籠って毎日研究を続けている中で、ある時、実験装置（対機械）に独りで話しかけている自分に気づき、その自分があまりに寂しく感じ、将来自分はコミュニケーション（対人間）を生業とする仕事に就きたいと考えるようになりました。八方美人の私が、コミュニケーション（対人間）を生業とする色々な会社の企業理念とかを調べて、最終的にバブル後の安定志向？の世の中を背景に、当時就職先人気ランキングがNo.1だったNTTを志望するに至った経緯は容易に想像できますかね。

先般（5/11）の卓話で、NTTグループは「ICTで地域のお困りごとを解決する会社」になっている。「ICTる？」のIT技術の真ん中にコミュニケーションが入っていることが重要だと考えている旨を説明させて頂きましたが、その内情はこんな感じです。みなさんはどんな気持ちを持って入社されましたか？たまにその当時の気持ちを思い出すと、もうひとがんばりできる力が湧いてくるのは私だけでしょうか？

No. 10 2021・10・5

1951年3月6日設立
1951年3月15日RI認証

■事務所

〒310-0021 水戸市南町2丁目5番5号 常陽銀行本店 別館5階
TEL.029(231)2151(代表) 直通(225)4820 FAX.029(225)4825
E-mail r.i.mito@sage.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.mitо-rc.jp/>

水戸ロータリークラブ

■会長 岡崎恵一郎 ■幹事 白田 礼治

■例会日
毎週火曜日・12時30分
常陽銀行本店8階

【卓 話】 水戸市政報告 ～コロナ対策と市民会館への期待～

水戸市長 高橋 靖氏



は格段に違うなと感じた次第です。

水戸RCの皆様には日ごろから社会奉仕の精神をもって地域貢献をしていただいていることに深く感謝申し上げます。

さて現在コロナはすごいぶんと治まってきたが、今後第6波が懸念されており、私たち行政もそれに向けて対策を講じて行きたいと考えております。ただ昨日の部課長会議でも話したことなのですが、やはり公務員が少々動き出さないと、世の中が動きださないと感じています。市民みんなで注意しながら経済活動を始める段階に来たんじゃないかということです。すべてをやめろ中止しろというのではなく、少しずつみんなで動き出し始めなければいけないのではと考えています。

本日の卓話ではコロナ対策における保健所の役割と新しい市民会館に関してお話をさせていただきます。

それではコロナ対策で保健所はどんな動きをしてきたかということを説明させていただきます。第5波ではデルタ株が猛威を振るったわけですが、特徴的なのは家庭内の感染が非常に増えた点です。第4波までは家庭で一人感染者が出ても他の方には感染しない場合が多かったのですが、第5波では家庭で一人感染者が出るとほぼ全員が感染しました。それほどデルタ株は以前の株に比べてウイルスの排出量が多く、感染力が強いためでした。そういう中で保健所の体制を強化していかなければならないのですが、ご存じの通り昨年4月1日より水戸市が中核市になったため、水戸市は独自に保健所を持つことができました。コロナ以前は行政内では保健所は人員削減や統廃合などの行財政改革の

ターゲットにされていたわけですが、このパンデミック下で保健所の大切さを強く実感しました。今は保健所内にコロナ対策チームを作り日夜動いているわけですが、その活動の中で特に大切なのが、積極的疫学調査です。これに失敗しますと感染を拡大させてしまうことにつながります。

あとは皆様に安心していただくために迅速な情報の発信を行っていることです。これは水戸市が自分で保健所を持っているからこそできることなのですが、日々の感染状況を発信するだけではなく、週単位でいろいろなデータをグラフなどで分かりやすく示して、皆様にこういったことに注意してくださいなどの注意喚起につなげています。また水戸市独自で検査機器を導入して、感染者が陰性になるまで2回、3回と検査をしていました。他の自治体では1回の検査で終わりという場合もあったそうですので、やはり独自の保健所を持つ利点があったわけです。

また東京など大都市で問題となった自宅療養者への対応も、それぞれにパルスオキシメーターを貸し出し、保健師がきめ細かく療養者への連絡を取ることで、問題になるようなことがなかったことは大変良かったと思っています。

水戸市でのワクチン接種状況に関してですが、現状1回接種が75パーセント、2回接種の方が63パーセントです。また現在予約を入れている方がいらっしゃいますので、おそらく11月末には84パーセントの方が2回の接種完了となる見込みです。ただ20代の方の接種率が悪い点が問題です。いろいろ手を打っているのですが、なかなか数字が上がってきません。今後も力を入れていきます。

次に新しい市民会館に関してです。街中につくる意義ですが、人の回遊が価値を持つ点です。旧市民会館に年間30万人が訪れていたのですが、新市民会館は60万人を目指しています。確かに街中に作ると、コストアップしますが、例えば郊外の田んぼを埋め立ててコストのかからない市民会館を作っても、車で行ってそのまま車で自宅に帰るだけになってしまいます。それでは何の文化も生まれませんし、活性化にもつながりません。やはり街中に作ることで、周辺の

文化施設や商業施設と連携して新たな賑わいを生み出さなければなりません。またバスが水戸市内の各所から集まっている場所ですので、運転免許を返上した高齢者の方々にも優しい立地です。

その上、芸術館の隣にあることで、それぞれの相乗効果で芸術文化の新たな発信拠点になると考えています。

また中心市街地ですので、ここを溜まり場に

したいと考えています。気軽に高校生や大学生、社会人や子育て世代の方がここに集い、おしゃべりしたり勉強したりできる場として利用してもらいたいと思っています。それによる多くの交流が新たな意義を生み出すのです。これから多くの皆様にこの施設の有効な利用に知恵を出していただければと思っています。

ご清聴ありがとうございました。

例会報告

10月第1例会

司会 土子副委員長

◇ ゲスト紹介

水戸市長 高橋 靖氏

◇ 1分間スピーチ

「趣味のサッカー」 萩原 武 会員
「私の仕事」 西 修 会員

◇ 新会員紹介

○安 隆之（弁護士）S 47.8.28生

みとみらい法律事務所 弁護士



本日からこの歴史と伝統ある水戸RCに入会させて頂くこととなりました安隆之と申します。どうぞ宜しくお願いいたします。内藤様のご紹介にも合った通り、私の父もこのクラブで25年間お世話になり、その中で多くの方と知り合いになり、大変な財産であったと申しておりました。今春、少し体調を崩して、皆様にご挨拶できずにクラブを退会したことは大変申し訳ないことで、皆様にくれぐれも宜しくとのことでした。紹介者の内藤様から私の信条は「争いを拒まず」とは何たることかとご叱責を受けたところですが、つまるところ、私たち弁護士の仕事は確かに訴訟に勝つことが必要ではありますが、最終的には争いごとを丸く収めることが最も重要なことであります。何かご依頼がありましたら、勝つことを目指しつつ、丸く収めますので、ご心配なくご依頼ください。今後ともよろしくお願ひいたします。

(推薦者 内藤会員、後藤会員)

◇ 会長の時間

岡崎会長

緊急事態宣言が解除され、本日は2か月ぶりに会場に集合しての例会となります。

このまま、コロナが収束してくれればよいのですが、第6波が来るとの専門家のコメントがみられます。感染経路は、報道でもあります通りエアロゾル・飛沫感染です。マスクをつけ、大人数での会食に注意という原則は変わりません。ご自愛下さい。また、先週もお話ししましたとおりワクチン接種の順番がきましたら、アナフィラキシーの既往などで接種できない方を除き、接種することをお勧めします。

お手元に、8月に開催予定でした納涼家族会のパンフレットを配布させていただきました。国際的に活躍が期待される二人です。ぜひ、お二人の名前を頭の片隅にご記憶いただければ幸いです。

本日の卓話は、お忙しい中高橋水戸市長にお越しいただきました。高橋市長にも、水戸市のワクチン接種の現状など、市政についてお話しいただけるかと思います。

それでは、本日もよろしくお願ひいたします。

◇ 出席報告

宮本委員

会員数	出席数	欠席数	本日の出席率
117名	92名	25名	82.88%

(内Zoom出席4名)

前週訂正出席率 90.65%

◇ 会員メークアップ

9/28 北海道2500REC 原口 哲也

9/29 北海道2500REC 磯崎 寛也

◇ にこにこB O X

大崎委員

安(隆)会員……本日より宜しくお願ひ致します。
岡崎会員……高橋市長、本日はよろしくお願ひ
致します。

白田会員……今月もよろしくお願ひします。
川名会員……このまま通常の例会が続きます様に。
後藤会員……本日入会の安 隆之君をよろしく
お願ひします。

大久保会員……コロナと共生する時代を生き残
りましょう。

高沢会員……祝リアル例会再開、嬉しいです。
内藤会員……リアル例会、再開おめでとうござ
います。

二川会員……9月誕生祝ありがとうございます。
長女が指定校推薦を頂けました。重ねて御礼
申し上げます。

香嶋会員……やっと解除になり皆さん元気な
お顔が見れて良かったです。

黒田会員……祝 再会。

篠崎会員……弁護士登録20周年となりました。
任田会員……緊急事態宣言明けて良かったです。
土子会員……本日司会をさせていただきます。
宜しくお願ひ致します。

谷川会員……ワクチン接種が進み、コロナ感染
も少し収束に向かっておりますが、冬場にかけ
ての拡大も予想されています。感染対策は
引き続きしていきましょう。

宮本会員……オンライン例会も良いのですが、
皆さんに会えるのが一番です。

鎌倉会員……お久しぶりです。この日常が続く
事を祈ります。

川崎(隆)会員……復活おめでとうございます。
山西会員……久しぶりの例会、皆様のお顔が見
れてうれしいです。

工藤会員……緊急事態宣言解除おめでとうござ
います。

岡本会員……今朝のラッキーFM茨城放送に出
演し、茨城損保会を代表して協会の取組報告
を行いました。

富田会員……007最新作を観ました。

豊崎(一)会員・秋山会員・小櫃会員・稻毛会員・
山口(政)会員・小宅会員・関根会員・中條会員

……誕生祝ありがとうございます。

横須賀(良)会員……愛する妻共々プレゼントを
ありがとうございます。

砂押会員・松井会員・北島会員・秀会員・石川
(也)会員・長野(公)会員……妻の誕生祝ありが
とうございます。

津田会員……妻の誕生祝ありがとうございます。
祝 リアル開催！

眞崎事務局員……三男に第二子の男の子が生ま
れました。2ヶ月間の育休を取ったそうです。
配偶者の育休制度が多く企業で活用され
る良いですね。

本日の合計	39件	246,000円
-------	-----	----------

◇ 財団B O X

砂押 憲正会員……財団の友献金

(第2回) \$ 100 11,200円 (累計 \$ 5,200)

照沼 重輝会員……財団の友献金

(第3回) \$ 100 11,200円 (累計 \$ 2,300)

長野 久嗣会員……財団の友献金

(第10回) \$ 100 11,200円 (累計 \$ 2,000)

宮本 章会員……財団の友献金

(第9回) \$ 100 11,200円 (累計 \$ 900)

工藤 勝則会員……財団の友献金

(第6回) \$ 100 11,200円 (累計 \$ 600)

秀 洋一会員……財団の友献金

(第4回) \$ 100 11,200円 (累計 \$ 400)

この計	6 件	67,200円
-----	-----	---------



週報担当 長野 久嗣 委員長

例会予告

10月19日(火)於 水戸三の丸ホテル
卓話「B1への道なり」

茨城ロボッツ・スポーツエンターテインメント
代表取締役 西村 大介 氏

10月26日(火)於 水戸三の丸ホテル
卓話「ガバナー公式訪問を控えて」

第3分区ガバナー補佐
大木 清実 氏 (水戸さくらRC)

11月 2日(火)於 水戸三の丸ホテル
卓話「今年度の挿絵について」

横須賀満夫 会員